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"Наш дом был построен в декабре
1964 года, и с этого времени серьез�
ного ремонта в нем не проводилось,
— пишут нам Бережная, Савченко,
Ротанова, Кулабина и другие (всего
15 фамилий). — Мы неоднократно
обращались в ЖЭУ № 29 по поводу
протекания крыши, но натыкались на
стену равнодушия.  В период дождей
жильцы вынуждены подставлять та�
зы на чердаке и даже в квартирах,
чтобы не затопило нижние этажи, хо�
тя такие случаи уже были.

В наши подъезды страшно захо�
дить. Двери, которые нам поставило
ЖЭУ № 29, не закрывались,  из ще�
лей текла вода, а зимой лежали суг�
робы снега. Мы были вынуждены на�
нять человека, чтобы он хоть как�то

помог утеплить двери. А ведь в на�
шем доме проживают немало детей.
Мы за свой счет провели свет на
улицу, поставили фонарь.  Но поче�
му мы  должны все делать сами,
ведь  платим  за жилищно�комму�
нальные услуги?" 

Мы направили это письмо руко�
водству Орловского жилищного ре�
монтно�эксплуатационного пред�
приятия ЖРЭП (заказчик).

Главный инженер этого пред�
приятия В.И. Соломин сообщил
нам: "В доме № 10 по ул. Веселой
произведен ремонт подъездов,
кровли дома, а также заменены
входные двери".

"Орловская правда" держит этот
вопрос на контроле.

Статья в "Орловской правде" от 

16 августа с.г. "Купи�продай" на При�

вокзальной площади" не анализирует,

почему не могут уже 20 лет разогнать

стихийный рынок. Кому он нужен? Хо�

рошо, что это понимает заместитель

главы Железнодорожного района 

Г.П. Хряков. Он говорит о продавцах —

сельских жителях: им удобно продать,

купить что�то на вырученные деньги и

сразу же вернуться домой на электрич�

ках. 

Но я хочу сказать о покупателях.

Ведь другие бабушки, да и не только

они, а многие, у кого маленькие пенсии

и низкие зарплаты, едут сюда со всех

концов города, чтобы купить подешев�

ле. Чиновники, получая приличные зар�

платы и пенсии, не могут понять этих

людей. 19 августа пять человек (из них

три работника милиции) пришли разго�

нять и штрафовать людей на площади.

Может, пора прекратить власти вести

борьбу с трудовым народом и пенсио�

нерами? Пока не будет решен вопрос

до конца, хорошо бы выделить для

рынка на 30 минут мусорщика, чтобы

он быстро убрал мусор, после того как

разойдутся люди. 

Мне 77 лет, мой трудовой стаж 45

лет. Из�за низкой пенсии я покупаю

многие продукты на этом рынке.

С уважением 

Г.П. ЗОЛОТАРЕВА.

От редакции. Признаться, мы даже не
ожидали, что газетная публикация станет
яблоком раздора. Но ведь те, кто пользу�
ется услугами рынка на Привокзальной
площади, должны понимать: торговле
здесь не место. Речь не идет о ликвидации
мини�рынка вообще, а лишь о перемеще�

нии его на более удобную площадку. Этим,
кстати, озабочены и администрация Же�
лезнодорожного района, и руководство
вокзала. Так что, думается, негоже огульно
обвинять "чиновников с зарплатами" в не�
понимании нужд пенсионеров. 

Ну а как относиться к предложению "вы�
делять на 30 минут мусорщика, чтобы он
быстро убрал мусор, после того как разой�
дутся люди"? Уж если вы, уважаемая 
Г.П. Золотарева, от имени народа ратуете
за стихийную торговлю, так, может, следо�
вало бы призвать народ самим убирать за
собой мусор? А то как�то неловко получа�
ется: приехали, насорили — и по домам.
Высказывать подобные идеи — это просто
не уважать чужой труд. Хотелось бы также
спросить автора письма об элементарном:
а кто будет платить за ежедневную (!)
уборку стихийной свалки?

Г. ЕФИМОВА.

ПОНИМАНИЕ ДОЛЖНО БЫТЬ ОБОЮДНЫМ

Многие жалуются на монетизацию. А мы хотим выска�
заться "за". Нам она дала возможность впервые в жизни
бесплатно отдохнуть и поправить здоровье в санатории.
Впервые на деле мы почувствовали на себе заботу государ�
ства. Мы отдыхали в Курске, Кисловодске, Московской об�
ласти, в Сочи. Впечатление об отдыхе отличное.

Хотелось бы от души поблагодарить работников Орлов�
ского регионального отделения Фонда социального страхо�
вания РФ, тех людей, которые направили нас в санатории.

Несмотря на сложность работы, работники отделения
Е.В. Овсянникова, Н.Е. Енина, И.В. Чубыкина внимательно и
терпеливо относятся к нашим нуждам. Полученное санатор�
ное лечение позволило существенно улучшить самочув�
ствие.

С.Д. ВЕРИЖНИКОВА, вдова участника ВОВ.

Р.И. БУРЦЕВА, бывшая узница.

Е.В. КАЛИНИНА, инвалид II группы. 

В.И. ПАСТУШКОВ, инвалид III группы, 

и другие.

СЛОВА
БЛАГОДАРНОСТИ ЗА ПОМОЩЬЮ — В «ОРЛОВСКУЮ ПРАВДУ»

С глубоким возмущением

прочитал статью 

С. Матвеевой

"Хранительница памяти"

в газете "Город Орел" 

за 1.09.05 г. Такие

бессовестно рекламные

статьи публиковать

нельзя. Без проверки

фактов, без

консультации у

подлинных краеведов,

хранителей памяти,

писать о крупнейшем

событии в культурной

жизни Орловщины —

открытии усадебного

дома в Спасском�

Лутовинове — это

нонсенс! 

Целая страница дефицит�
ной газетной площади отве�
дена прославлению одного
человека, и даже не упомяну�
ты труженики, которые проек�
тировали, строили, создавали
экспозицию тургеневского
Лукоморья. А это сотрудники
центральных научно�реставра�
ционных мастерских Министер�
ства культуры СССР: архитек�
тор�реставратор Г.Е. Духанина
и инженер Л.А. Каплин, специа�
листы института "Леспроект"
Ю. Пилипенко, В. Агальцова и
З. Литвинова. Большое участие
в возрождении усадебного
дома, его интерьеров прини�
мали главный хранитель Госу�
дарственного музея И.С. Тур�
генева А.И. Понятовский и ли�
тературовед Н.М. Чернов.

Секретарем облсовета
ВООПИК тогда был опытный
историк�краевед И.И. Еремин,
инструкторами — журналисты
А.Ф. Кубышкин и поэт А. Ши�
ляев. О них в статье С. Матве�
евой ни слова.

"За кадром" оказался кол�
лектив строителей ПМК�316
треста "Орелсельстрой", по�
лучивший высокую оценку за
работу по воссозданию зда�
ния. Пока шло строительство
дома в Спасском�Лутовинове,
каждую пятидневку приезжали
для контроля работ, проведе�
ния планерок со строителями
заместитель облисполкома
Р.А. Ковальчук, начальник об�
ластного управления культуры
М.И. Жданова и автор этих
строк, в ту пору председатель
облсовета ВООПИК. Регуляр�
но приезжала из Москвы и ав�
тор проекта реставрации ар�
хитектор Г.Е. Духанина. Весь
ход строительства — от нуле�
вого цикла до последнего
мазка, краски на фасаде —
мне знаком не понаслышке, а
по долгу службы, по профес�
сиональной принадлежности.
Потому и пишу о подлинных
хранителях исторической па�
мяти, пока еще не канули в ле�
ту их имена и подлинные за�
слуги.

Сергей ФЕДОРОВ.

Почетный академик 

архитектуры Российской

академии архитектуры 

и строительных наук, 

кандидат искусствоведения,

член Союза архитекторов

России, почетный член

ВООПИиК, ветеран 

и инвалид ВОВ 

и труда.

ИЗ ПОЧТЫ

…НО ИСТИНА
ДОРОЖЕ!

Недавно, отчаявшись решить свою проблему в родном ЖЭУ 

№ 29,  жильцы дома № 10 по ул. Веселой в г. Орле обратились

за помощью в "Орловскую правду".

РЕЗОНАНС

Самогоноварение — один из
бичей нашего общества. К сожа�
лению, ситуация такова, что эф�
фективных средств для борьбы с
этим злом правоохранительные
органы не имеют. Закон Орлов�
ской области "Об ответственнос�

ти за административные право�
нарушения" предусматривает в
виде наказания за сбыт и изго�
товление с целью сбыта крепких
напитков домашней выработки
штрафы от 1000 до 2500 рублей.
За этот год административной

комиссией Советского
района штрафные
санкции применены к
14 правонарушителям
по ст. 3.5 областного
закона. Однако, чтобы
довести дело до нака�
зания,  требовалось
провести целый ком�
плекс оперативных
мероприятий и дока�
зать в каждом случае
факт сбыта самодель�
ных спиртных напитков.
Наказание же для вла�
дельцев подпольных
винокурен, определенное зако�
ном, незначительное. И принудить
их к закрытию незаконного про�
мысла не может. По мнению от�
ветственного секретаря админи�
стративной комиссии Советского
района В.И. Карташовой, верх�

нюю планку наказания следует
поднять до 10—15 тысяч рублей.
В этом случае количество желаю�
щих продавать самодельную от�
раву по 20 рублей за пол�литро�
вую бутылку значительно снизит�
ся.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

АКТУАЛЬНО

Мой сын в этом году поступил на первый курс ОрелГТУ. Для

нашей семьи это, конечно, большая радость. Но она была

сильно омрачена, когда я стала искать квартиру для сына

(мы живем в Курской области) в районе, прилегающем к

университету. В жилых кварталах около предприятия

"Орелгоргаз" на Наугорском шоссе (дома 

№ 19—25) во дворах на лавочках повсюду группы пьяных

мужчин, бутылки, нецензурщина. Кто�то уже в состоянии

полного аута "отдыхает" в кустиках. Из разговора с

жильцами стало ясно, что в стране "Наугории" процветает

самогоноварение. Нередко сюда заходят и студенты. Не

верилось, что это происходит в нескольких кварталах от

центра. Я испугалась дурного влияния местных нравов на

сына и решила искать квартиру в другом районе города.

Т. КУЗНЕЦОВА.

Курская область.

УЖЕСТОЧИТЬ НАКАЗАНИЕ


